



» PUNTO Y APARTE

Crimen atiza riesgo crediticio en 2019 y persisten dudas

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Con cuidado al caminar... Hasta ahora los anuncios del nuevo gobierno en lo que hace a política económica y finanzas públicas derivaron en un renovado optimismo para algunos sectores.

No obstante, la incertidumbre en torno al rumbo que finalmente tomará la siguiente administración en materia energética y la renegociación del TLCAN agitan el ambiente y aún generan un enorme nerviosismo.

Para el próximo año la calificadora Moody's, que comanda **Alberto Jones Tamayo**, anticipa que el PIB tendrá un crecimiento estable cercano al 2.5%.

Puntualmente se proyecta un mayor gasto público que podría dinamizar el consumo y dar un empujón a sectores que hasta ahora se han mantenido de capa caída, como el de la construcción, dadas las grandes obras de infraestructura anunciadas hasta ahora, entre las que destacan el tren turístico Cancún- Campeche, el corredor económico del Istmo de Tehuantepec y el NAIM, de mantenerse en marcha...

Tropezones... Pero no todo es color de rosa. A marzo la Inversión Extranjera Directa (IED) de los últimos 12 meses se

ubicó en 27 mil millones de dólares, su menor nivel en los últimos tres años, básicamente por la incertidumbre que pende sobre la renegociación del TLCAN.

Además hacia 2019 se proyecta que la IED significará apenas el 22% del PIB, una baja sensible desde el 23% que representaba en 2016.

Puntualmente los rubros más afectados serán la manufactura, en especial en la rama automotriz y el sector energético.

De igual forma en lo que hace a petróleo, **Nymia Almeida**, especialista de la calificadora, apunta que las revisiones que se llevarán a cabo de los contratos otorgados desde el 2015 se traducirá en un freno a futuras licitaciones.

Asimismo, preocupa la construcción de las nuevas refinerías con un costo total superior a los 12 mil millones de dólares, lo que podría debilitar la capacidad financiera de Pemex a cargo de **Carlos Alberto Treviño**, y la implementación de nuevos subsidios a la gasolina...

El común denominador... No obstante, el riesgo común para todas las actividades económicas en el país es la inseguridad.

Sólo el año pasado el crimen deterioró la estabilidad crediticia de firmas como Pemex por el robo de gasolina y GMéxico Transportes, cuyas riendas lleva **Alfredo Casar Pérez**, debido a la

interrupción en sus operaciones.

Asimismo, firmas del ramo turístico como Playa Resorts y Grupo Posadas sufrieron luego de la alerta que emitió el gobierno de EU sobre destinos como Cancún y Los Cabos.

Incluso Coca-Cola Femsa debió cerrar sus operaciones en Guerrero dada la ola de violencia que vivió el estado.

En ese sentido, Moody's hace ver que un **cambio de timón** en la estrategia de seguridad es imperante, máxime que desde 2015 la tasa de homicidios en el país aumentó en un doloroso 50%. **De ese tamaño el reto para el próximo gobierno...**

LOS TRABAJOS MEJOR PAGADOS: ADECCO

¡Qué cotizado!... Recientemente la especialista en recursos humanos Adecco, cuyas riendas aquí desde enero lleva **David Herranz**, dio a conocer su estudio sobre los trabajos mejor pagados en México.

Puntualmente la chamba mejor remunerada en este año fue director de operaciones metal-mecánicas, con un sueldo anual de un millón 680 mil pesos; seguido por director financiero en empresas de consumo con un promedio de un millón 560 mil pesos al año. **Ups, me equivoqué de carrera...**